Mathilde Le Bourhis, élève de 1re générale Lycée Saint Joseph Concarneau Mobilité d'un mois à Vienne (avril 2024)

## **Compte rendu Erasmus+ Vienne:**

J'ai eu la chance de faire une mobilité d'un mois Erasmus+ à Vienne, du 3 avril au 5 mai, accompagnée de trois autres élèves. J'ai ainsi été accueillie au sein d'une famille de 3 enfants, dont une fille du même âge que moi grâce à qui j'ai réalisé cet échange.

En effet, j'avais de nombreuses motivations pour réaliser cet échange. Je voulais tout d'abord améliorer mes compétences en langue, l'anglais et l'allemand. Je souhaitais également étendre ma vision de l'Europe et du monde, et faire de moi une personne plus extravertie et confiante. Enfin, il était très intéressant pour moi de partir dans un pays étranger, afin d'y découvrir sa culture, et son système scolaire et politique.

J'ai ainsi été sélectionnée parmi différents élèves volontaires, suite à des entretiens avec le directeur et la professeur principale. J'ai également dû établir mon projet et mes motivations.

Afin de préparer ma mobilité, je me suis renseignée sur le lycée dans lequel j'allais me trouver (Akademisches Gymnasium Wien), sur la ville, et j'ai bien sûr pris contact avec ma correspondante.

Il était au début difficile de me sentir à l'aise et sereine. Je me sentais seule, puisqu'il est compliqué de se retrouver dans un pays où l'on ne connaît personne. Le lendemain de mon arrivée, nous sommes allées au lycée, ce qui était aussi intimidant. Je me trouvais dans la même classe que ma correspondante, et j'ai pu me faire des amis quelques jours après mon arrivée. Cependant, les cours restaient ennuyeux puisqu'ils étaient exclusivement en allemand, et les professeurs faisaient des cours normaux. Il était tout de même enrichissant de voir les matières qu'étudient les lycéens autrichiens, tel que le cours d'éthique ou de religion, ou encore les cours de sport où les élèves sont séparés selon leur genre.

Avec la famille qui m'accueillait, nous avons réalisé de nombreuses activités, tel que la visite du zoo, du château de Schönnbrun, nous sommes allés dans un parc d'attraction, au restaurant au centre de Vienne ou encore au sommet de la ville, qui offrait une vue panoramique de la capitale. J'accompagnais également ma correspondante à ses cours de taekwondo, ou ses petits frères aux matchs de basket et de handball. Je suis également sortie avec mes amis au cœur de la ville, et j'ai souvent pris le métro seule, améliorant mon autonomie.

Cet échange m'a réellement ouvert aux autres, tout comme ma perspective du monde et de l'union européenne. J'ai pu améliorer mes niveaux de langue, en apprenant de nombreux mots allemand. Il est ainsi plus facile pour moi de construire des phrases dans cette langue. Je suis moins timide et plus autonome, et j'ai pu découvrir une entière nouvelle culture, un nouveau quotidien et de nouvelles personnes avec qui j'ai tissé des liens forts. Avoir vécu dans une capitale m'a fait découvrir le mode de vie citadin et son dynamisme. Cependant, les cours au lycée étaient plutôt ennuyeux puisque je n'avais rien à faire. Il était donc difficile au départ de s'intégrer dans la classe, mais il est au final difficile de rentrer chez soi suite aux liens que l'on tisse avec des locaux.

Ce mois à Vienne reste pour moi une expérience inoubliable...

## Mathilde



Devant le lycée à Vienne (Akademisches Gymnasium Wien)

## Le lycée :





## La ville :



